

Erasmus Turku 2012 – 2013

En este documento expondré mi experiencia Erasmus desde un punto de vista algo general, pero dando al mismo tiempo opiniones personales en los puntos donde creo necesarios. No voy a explicar paso a paso cómo solicitar la beca o hacer las alteraciones del acuerdo de estudios puesto que ese proceso está bien detallado en sus respectivos documentos, así como en experiencias de otros alumnos.

1. ¿Quieres ser Erasmus?

Antes de nada me gustaría dirigirme a aquellos que todavía dudan si Erasmus es para ellos o no. Aquellos que poco antes de echar los papeles se plantean si un año en el extranjero realmente merece la pena. Aquellos que creen que su inglés es tan pésimo que no van a poder ni relacionarse con la gente ni enterarse de las explicaciones en clase.

Unos dicen por ahí que Erasmus es estar todo el día fiesta, otros que es muy complicado aprobar asignaturas en otros idiomas... Según mi experiencia puedo decir que Erasmus es lo que tú quieres que sea. Tienes tiempo para todo en un año, desde fiestas hasta estudios, y no es tan difícil organizarlo. Si pones un poco de tu parte vas a encontrar en ésta una de las mejores experiencias que tendrás en la vida.

¿Quieres mejorar tu nivel de inglés, estudiar asignaturas distintas e interesantes, viajar y ver otros países, otras culturas y otros puntos de vista y, a la misma vez, pasártelo bien todos los días y hacer amistades por todo el mundo que posiblemente durarán muchos años? Entonces Erasmus es para ti.

2. ¿Finlandia? ¿en serio?

Yo elegí Finlandia porque era uno de los países más distintos a España de los disponibles. A la vez leí experiencias satisfactorias de estudiantes previos que hicieron que me decidiera concretamente por Turku. No conozco Jyväskylä, pero al menos creo que Turku es mejor que Lappeenranta porque es una ciudad más grande (y aún así, práctica) donde hay más cosas que hacer.

Voy a ser sincero, Finlandia no es un país del cual puedas hablar maravillas por sus monumentos, por lo bonitas que son sus calles y por las fuentes que hay en los parques. No. Pero para eso ya tenemos el sur, y Finlandia aporta otras muchas cosas.



Personalmente en Finlandia he encontrado un perfecto equilibrio entre el plano académico y el personal. Dedicando algo de tiempo a estudiar y preparar trabajos podéis obtener muy buenos resultados y tener tiempo libre para todo lo que queráis. Y viviendo con tanta gente que va con la idea de pasarlo bien y hacer amistades, ese tiempo libre se aprovecha muy bien.

3. El idioma

En Finlandia se hablan dos idiomas oficiales, finés y sueco. Sin embargo, casi todo el mundo (salvo gente muy joven o personas mayores) puede hablar inglés perfectamente. Sobre todo en la universidad no vais a encontrar ningún problema al comunicaros en inglés.

Mi opinión personal es que, a no ser que estés especialmente interesado en idiomas como el finés o el sueco, es mejor que te centres únicamente en mejorar el inglés. Por supuesto algunas palabras de los otros idiomas aprenderás, y nunca está de más dar las gracias en el idioma nativo, por ejemplo.

En general, tanto para papeleos universitarios, cafeterías, tiendas, alojamiento, buses y cualquier otra situación que surja, vas a poder resolverlo todo hablando inglés.

Y por cierto, en este tipo de programas son más extraños los que llegan sabiendo inglés que los que no saben. Al principio todos tenemos dificultades para comunicarnos en un idioma diferente, tanto españoles como italianos, franceses, alemanes o quien sea, pero lo importante es mejorar día a día. Y realmente no es algo difícil.

4. La universidad

Nuestra universidad principal en Turku es Åbo Akademi. Digo principal porque hay otra universidad, University of Turku, con la cual podremos cursar algunas asignaturas extra. Básicamente la primera es una universidad sueco parlante, mientras que en la segunda hablan finés. No os preocupéis, en ambas podremos encontrar asignaturas en inglés. De hecho, si estás interesado en cursar una asignatura que no se imparta en inglés puedes hablar con el profesor en cuestión y explicarle tu situación. Es muy probable que no tenga problema en darte bibliografía y hacerte un examen en inglés solo para ti



Centrándonos un poco en las asignaturas en sí, he de decir que yo personalmente las he encontrado algo más sencillas de aprobar que en Granada. No malinterpretéis, aquí no se aplica esa leyenda de que a los Erasmus los aprueban sin hacer nada. Simplemente, si te esfuerzas en una asignatura es casi seguro que vas a obtener una buena recompensa. La forma de evaluar las asignaturas es en general muy distinta a la española. En Granada para aprobar una asignatura tienes que ceñirte muy bien a lo que el profesor quiere. En Turku no son tan estrictos en ese aspecto: normalmente tú eliges un tema relacionado con la asignatura, lo investigas y lo expones. Eso al principio puede dar algo de pánico puesto que no tenemos tan claro lo que debemos hacer (al contrario que en Granada, donde siempre tenemos un guión), pero es cierto que si te esfuerzas al final sacarás buena nota. Además, no suelen aparecer sorpresas en los exámenes, te preguntan lo que te han enseñado.

5. Alojamiento

Este es un tema muy importante. Dependiendo del lugar que elijas para vivir tu experiencia Erasmus puede cambiar completamente. Hay varias opciones: pisos compartidos con 2 o 3 personas en cualquier lugar de la ciudad o varias residencias a elegir. Yo me decidí por una de esas residencias, la Student Village, y sinceramente la recomiendo mucho.



Esta residencia consiste en muchos edificios, cada uno de tres plantas y cada planta en un pasillo con doce habitaciones y una cocina. Siendo así es muy sencillo entablar relaciones con el resto de los vecinos, y seguramente llegarán a ser tus mejores amigos en Finlandia. Cada habitación contiene las cosas necesarias (cama, armario, nevera, escritorio, silla...) además de un baño privado.



Es decir, tenéis toda la privacidad necesaria para el tema del aseo y la ventaja de que podéis cocinar/experimentar y hacer fiestas/guerras-de-comida todos juntos en la cocina.



Además la localización de la Student Village es la mejor de todas las residencias en mi opinión. Está bastante cerca de todo (a 20 minutos del Lidl y del edificio ICT donde estudiamos los ingenieros), de forma que se puede ir paseando o en bicicleta sin tener que pagar bus.

6. Estancia en Turku

Estoy seguro de que vas a tener muy pocos problemas con los fineses, puesto que son bastante amables y atentos una vez consigues que hablen (son algo cortados al principio). Excepto si te pones a robar chicles, como hizo una chica de Granada, que puedes pasarte una noche con la policía. Pero espero que el lector de este documento no piense viajar 3.800 kilómetros para robar chicles, claro.

Como ya he dicho, los fineses son algo cortados de primeras, por lo que lo normal, a pesar de tener varios amigos nativos de este país, seguramente pases más tiempo y tengas más amigos Erasmus o estudiantes de fuera de Europa. Debido a esto es muy importante el alojamiento que elijas, puesto que si vives en la Student Village conocerás a muchos estudiantes de intercambio. Todos estos estudiantes hablarán inglés, muy poquitos sueco y menos aún finés, por lo que ponte las pilas estudiando el idioma de Shakespeare.

Finlandia es un país bastante caro, pero nosotros tenemos muchos descuentos y ventajas por el simple hecho de ser estudiantes (y pagar las tasas de la unión de estudiantes, claro), así que podremos almorzar en cafeterías universitarias desde 1.60€ al día. Para el resto de comidas tenemos un Lidl con precios normalitos por lo que, en definitiva, no vamos a gastar mucho más que en España si nos lo montamos bien. Además hay un Ikea donde comprar todo lo necesario para la habitación. Eso sí, en Finlandia se pagan muchos impuestos con el alcohol, así que si quieres incluso una sola cerveza te vas a tener que rascar el bolsillo. Aunque la verdad... con lo malas que están las cervezas finesas tampoco creo que quieras comprar muchas.

Por otra parte, la misma Student Village tiene habitaciones de lavandería donde puedes usar el móvil para activar las lavadoras. También hay saunas repartidas por toda la residencia donde puedes reservar algunas horas gratis al mes para ir con l@s amig@s.

En cuanto al clima en Finlandia... sí, hace un frío de c%\$&@#s, pero ellos lo saben y están muy preparados para ello. Todos los cristales son dobles, todos los edificios cuentan con calefacción... al final acabas con manga corta en el interior de los edificios y con una

buenas chaquetas para salir fuera. Personalmente el clima de este país me gustó mucho una vez conseguí acostumbrarme.

Algo muy bueno que tiene Turku, entre otras cosas, es que está bien comunicado con otros muchos destinos vía ferri o avión. Por ejemplo, puedes ir a Estocolmo o a Tallin (donde la gente compra mucho alcohol barato para luego gastarlo en Turku) en una noche durmiendo en el ferri y volver al día siguiente, o volar a Gdansk con alguna compañía por precios irrisorios.

7. Consejos

Voy a dar algunos “consejos” que desde mi punto de vista pueden ser útiles:

- Vivir en la Student Village (¡lo repetiré cuantas veces haga falta!).
- Intentar hacer amistad con extranjeros de verdad, ¡que ya tenemos suficientes españoles en España como para buscar más en Finlandia!
- Dedicar algo de tiempo cada día (o cada dos o tres días...) a la universidad. De verdad que no hay que matarse para aprobar.
- Evitar tener que hacer grupos de estudiantes para prácticas en la universidad. Si podéis hacer algo solos o con gente que conozcáis, mejor. Hay mucho estudiante (de India, Irán, China, etc.) de ingeniería en Finlandia que no tiene ni idea de lo que hace, y que al final acabas aprobándole tú las asignaturas.
- Estar atentos a los plazos de alteración del acuerdo de estudios y todo eso. No os vayáis a quedar fuera de esta experiencia por un problema así.
- Llegar cuanto antes a Turku. Yo viajé el 1 de Agosto a pesar de que el curso de orientación era el 27, pero así tuve tiempo de conocer la ciudad, de practicar un poco el idioma, de hacer papeleos universitarios/bancarios y de conocer a la gente que va llegando a la residencia.

8. Enlaces útiles

- Student Village: http://www.tys.fi/info_en (Desde esta web podéis acceder también al servicio de saunas. Reservad vuestra habitación en la SV cuanto antes, en mayo o así)
- Universidad Åbo Akademi:
<https://www.abo.fi/student/en/exchange>
- Asignaturas en inglés de ABO y UTU:
<http://tucs.fi/education/courses/>
- Asignaturas de UTU: <https://nettiopsu.utu.fi/> (pinchad en Study Guide)
- ABO ya se encargará de mandaros un librito con sus asignaturas a vuestra casa.

Espero que este documento os ayude a decidiros en algún sentido. Recomiendo echar un vistazo al resto de experiencias de otros compañeros, pues posiblemente den información interesante que yo he pasado por alto. Sin embargo tampoco es bueno que os aprendáis todos los “tips” de memoria antes de llegar a Turku, ¡el hecho de no saber algo e ir a la aventura no debe asustaros!

Hay muchas cosas que no he comentado aquí para no sobrecargar demasiado. Como ya he dicho, ir un poco a la aventura no es malo, pero si tenéis cualquier duda existencial podéis mandarme un email a mi correo: fmdios@correo.ugr.es

Haced un esfuerzo con los papeleos y no os estreséis: es ahora cuando empieza lo bueno.

Francisco M. Dios Buitrago